

神様と天狗の山づくり

昭和六十三年二月五日号

山づくりの競争

昔、上野の国（群馬県）の山に悪てんぐ
が住んでいて、人々に悪ををしていました。

あの日、神々が集まつて相談しました。そ
れは、駿河の国と甲斐の国の境へ高い山をつ
くつて、そこから四方を見渡し、悪い神や、
いたずらてんぐを取り締まらうといつ相談で
す。

それを聞いたてんぐは、

「おおい、みんなに集まつている神様たち、わ
しと山づくりの競争をしないか。おれが勝つ
たら、おまえさんがたがつくった山は、壊し

てしもいじごうのせまいのだ」と
と話をつけました。神々は、苦笑しながら
知れもしました。

「よのこ。だが、おまえが負けたり、ほか
の通り抜けてしまつたら」

「よのこ、一晩のうちにお前たちの山をつ高
いのをつくね」

じててんぐは地を掘り始めました。大きな土王
わとのような体で運び上げ、やつてこつけ
です。負けるもんかと、もう少しと高くしました。

逃げたてんぐ

てんぐは、悠々と掘つてござましたが、ふと

氣がつゝと東の空が白々としている。あわてたてんぐは、もつつかの手がせすれて、土を撒してしまつてやめた。

「しまつた！」

と思ひながら、振り向いてみると、明々と夜が明けた平野の向こうに、神々がつくった丘が、高く高く、天へ伸びやうとしてびえています。それを見たてんぐは、むかへ逃げていつてしまふもした。

そのとおりてんぐがつくった丘を榛名山、土を取つてへんんだ所を榛名湖、もつこをいはした所を一畚田といつよになつました。

神々がつくった丘が富士山で、土は近江の国（滋賀県）から運びました。土を取つた後の大きなくぼみが、琵琶湖になつたのだといふのです。

